

INFORMACIONES DE MADRID

Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
24 de diciembre de 1864.

El Gobierno, según hemos oído, ve con dolor, pero tranquilamente, la actitud en que se han colocado para con él algunos hombres y periódicos del partido moderado. Lo ve con dolor, porque su primer deseo es llevar adelante la reorganización de ese partido, de cuyas doctrinas no se apartará un momento. Pero también marcha tranquilo, porque el disgusto de ciertas individualidades, por culminantes que sean, no le separará de la senda de sincero constitucionalismo en que se ha colocado. Será moderado, pero liberal, y si no pudiera ser liberal, no sería Gobierno.

PARA HOY

Calendario y santoral

Jueves 24 de diciembre de 1914.

Sale el Sol a las 7,36.
Se pone a las 16,53.
Sale la Luna a las 21,1.
Se pone a las 24.

SANTORAL.—Vigilia de la Natividad de Nuestro Señor Jesucristo; San Gregorio, presbítero; Santos Luciano, Metrobio, Pablo, Zenobio, Teótimo, Druso y Eutimio, mártires; San Delfín, obispo, y beato Diego Solórzano, confesores, y Santas Irminia y Tarsila, vírgenes.

LA VIGILIA DE LA NATIVIDAD DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO.—Esta vigilia es considerada como una de las fiestas más solemnes de la iglesia, ya que la fiesta de Navidad es la del nacimiento temporal del Salvador.

Suprimidas las antiguas vigilia nocturnas, sólo se ha conservado esta de Navidad; el advenio no es otra cosa que el tiempo de vigilia antes de Navidad, en el que los fieles se preparan a recibir el advenimiento de Jesucristo.

PARA PASCUA EL MEJOR REGALO UNA CAJA DE HABANOS PARTAGAS

GRAN MUNDO

El conde de Velle y su distinguida esposa han salido para Atenas, por París y Brindisi.

El distinguido diplomático va a desempeñar en la Corte griega el alto cargo de ministro plenipotenciario, al frente de nuestra Legación, recientemente creada.

El teatro Real ofrecía anteayer un aspecto brillantísimo, contribuyendo no poco a aumentar la presencia de S. A. la Infanta doña Isabel.

Acompañaba a la egregia dama la encantadora Srta. Margot Bertrán de Lis.

Presentábanse por primera vez en el teatro, después de largo luto, las tres lindas señoritas de Travesedo y Bernaldo de Quirós, hijas de los marqueses de Santa Cristina.

También estaba con su hermana la señorita de Téllez de Girón, la marquesa de Vela-Gómez; con la condesa de Pardo y su hija, la duquesa de Píohermoso; con la señora de Lázaro Galdiano y la señorita de Vázquez Barros, la señorita de Cartabia, distinguida dama argentina, que pasará una temporada en la corte.

En el palco de la marquesa de Larios estaba la señora de Muira (D. Honorio), que pertenece a una distinguida familia argentina de apellido Sarapiel; acompañábala su hermana política, hija del ex Presidente del Consejo.

Con las señoras de Chavarrí y Lacot, la condesa de Valle de San Juan; con la condesa de la Cabaña de Silva y su hija, la marquesa de Castelfuerte y las suyas; con la linda señorita de Sancho Contreras, la marquesita de Espinardo; con la duquesa de Valencia, la marquesa de Cartago, etc.

El distinguido pintor D. Manuel Villalobos ha salido para Granada.

MADRIZZY

Oposición de taquígrafos

Los opositores a la plaza de taquígrafo vacante en la Redacción del Diario de Sesiones del Senado, deberán ser españoles y mayores de diez y ocho años, justificándolo con la partida de nacimiento del Registro civil y la cédula personal corriente.

Harán tres ejercicios, en días distintos. En el primero escribirán al dictado en caracteres taquígrafos durante cinco minutos, con una velocidad mínima de 90 palabras al minuto. Se dictará un trozo del discurso contenido en el tomo del Diario de Sesiones, designado por uno de los opositores.

Terminada la lectura, harán los opositores la traducción en caracteres comunes, bajo la vigilancia de los dependientes del Senado, para que no puedan comunicarse entre sí. El Tribunal recibirá los trabajos de los opositores en sobres cerrados, con un lema, y, bajo otro, también cerrado y con el mismo lema, el nombre del opositor.

Los trabajos serán numerados por el orden de entrega de ellos, lacrados y sellados con un sello especial, rubricando el secretario en los cierres y haciendo constar la hora de entrega. Serán los trabajos examinados por el Tribunal dentro de un plazo máximo de ocho días, anunciándose la calificación por lemas en el vestíbulo de entrada del Senado por cuarenta y ocho horas.

Los opositores que resulten aprobados para el segundo ejercicio serán llamados por oficio a practicar.

El segundo ejercicio será público, a puerta abierta, y cada opositor deberá contestar a seis preguntas sacadas a la suerte: dos de Gramática, dos de Nociones de Derecho político, y dos de Elementos de Derecho Administrativo. El tiempo para contestar a todas no excederá de media hora.

El Tribunal hará la declaración de aptos para el tercer ejercicio, y les señalará día y hora para efectuarlo.

El tercer ejercicio se hará tomando los opositores en tres ó cinco sesiones públicas, durante diez minutos, un trozo de discurso que pronuncie un senador, entregando la traducción en cuanto lo termine.

Los opositores pondrán en los sobres lemas distintos de los empleados para el primer ejercicio.

El Tribunal, hecha la calificación de los trabajos, propondrá a la Comisión de Gobierno interior el opositor que, en su concepto, reuna en mayor grado las condiciones necesarias para ocupar la vacante.

Los demás opositores no podrán alegar derecho alguno por haber hecho los tres ejercicios. En igualdad de circunstancias, será preferido quien presente mejores títulos académicos.

El Fénix Agrícola

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS

Ha satisfecho por siniestros, durante el pasado mes de noviembre,

Pesetas, 60.052.

Los Madrazo, 34, pral.—Madrid.—Tel. 3.546.

ELECCION ACADEMICA

CORTEZO, PRESIDENTE

En la Real Academia de Medicina se ha verificado la votación para la provisión de cargos correspondiente al bienio de 1915-16.

La elección se hacía difícil, por ser todos los candidatos personas de altísimo prestigio en el mundo de la ciencia y de la política.

El resultado de la votación fué como sigue: Presidente, D. Carlos María Cortezo. Y reelegidos, los Sres. D. Francisco Cortezjarena, vicepresidente; D. Angel Pulido, secretario contador; doctor Hergueta, tesorero, y Fernández Caro, bibliotecario.

Los médicos en general, y muy especialmente los titulares, están de plácemes, ya que el ilustre presidente de la Unión Médica Nacional, doctor Cortezo, ocupa, sucediendo al llorado D. Julián Calleja, el más alto sillal profesional, desde el que, seguramente, seguirá cooperando con sus fecundas iniciativas al progreso científico y mejoramiento de la clase.

Cosas madrileñas

LAS PUERTAS DE LOS TRANVIAS

Hace tiempo, más de un mes, que me ocupé en estas columnas del abuso involuntario que los viajeros de tranvías hacen al abrir la portezuela delantera de los coches estando el tranvía en marcha.

Entonces anuncié que la Empresa había dado orden a sus empleados para que sólo se abra la puerta delantera estando cerrada la de atrás.

La orden no se cumple y hoy recibo la siguiente carta, lamentándose de ello:

«Sr. «Gacetero de la Villa». Muy señor mío: Ha pasado un mes desde que usted publicó su razonable y razonada protesta y tuvo la bondad de insertar mi carta de adhesión y de aplauso, y todavía continúan abriendo la portezuela anterior de los tranvías las personas siguientes:

Primero. Los viajeros que, en vez de bajar por la plataforma posterior, como está mandado, en las paradas discretionales, lo hacen por la anterior, que son un 80 por 100.

Segundo. Los que suben al tranvía por la plataforma anterior, también contra lo que está mandado, y penetran después en el interior del coche; y

Tercero. Los cobradores, que no siempre cierran la portezuela de detrás, cuando van a abrir la de delante para dar los billetes, hablar con el conductor, bajar a arreglar las agujas, etc.

Contra estos tres males propongo los tres remedios siguientes:

Primero. Obligar al público a cumplir lo que está mandado, y recordárselo por medio de letreros claros y legibles, que digan: «Fin de trayecto: bajada por la plataforma anterior».

Paradas discretionales: bajada por la plataforma posterior».

Segundo. Llevar siempre cerrada la puerrecilla metálica de la plataforma anterior, que ahora, abusivamente, va abierta, para impedir que los viajeros suban por ella; y

Tercero. Recordar a los cobradores que están obligados a hacer que lo dispuesto se cumpla y, sobre todo, a no dar mal ejemplo a los viajeros infringiendo ellos mismos lo que el reglamento ordena.

Lo que aquí se propone no es más que el cumplimiento de lo que está ordenado por las disposiciones vigentes. Conviene a todos, no cuesta ningún trabajo, y evita enfriamientos, catarros y pulmonías.

Suyo siempre afectísimo, que le admira y le estrecha la mano.—Fernando María de Peñalba».

Tiene razón mi comunicante, y estimo que el alcalde y la Empresa deben ponerse de acuerdo para resolver el problema mediante la colocación de esos cartelitos, que nada cuestan y que pueden evitar tantos enfriamientos y pulmonías.

EL GACETERO DE LA VILLA.

Agua de Solares

Indicada para la neurastenia cardiaca.

CASA REAL

Ha llegado a Madrid S. A. el Infante don Carlos. La Infanta doña Luisa quedó en Raudan al lado de su augusta madre.

La Corte ha vestido de gala por el día de S. M. la Reina Doña Victoria.

Fueron a felicitarla todos los infantes, la Escolta Real, los Alabarderos, los jefes de Palacio, las damas, los grandes de España y la oficialidad del regimiento de Victoria Eugenia, de guarnición en Valencia, obsequiaron a la augusta Señora con lindas canastillas de flores.

A las diez y media rezó el obispo de Sión, y oyó la Real Familia, la misa de ofrenda en el salón de Tapices.

En Palacio se reciben infinitos telegramas de felicitación, así de España como de Principes y Soberanos de Europa.

En los álbums han firmado centenares de personas conocidas, entre ellas los que han sido consejeros de la Corona.

S. M. el Rey solamente despachó con el Presidente del Consejo y el ministro de Marina. No tuvo audiencias.

Anoche hubo en Palacio comida íntima de familia, sin asistir a ella ni la servidumbre del día, y después sesión de cinematógrafo.

Donativos acordados por S. M. el Rey (que Dios guarde) para solemnizar el día del Santo de su augusta esposa la Reina doña Victoria:

* Real Asociación de Beneficencia Domiciliaria, 9.000; Asociación Matritense de Caridad, 4.000; Asilo de Huérfanos del Sagrado Corazón de Jesús, 1.000; Conferencias de San Vicente de Paul (hombres), 1.000; Idem (mujeres), 1.000; Escuelas Dominicales, 750; Exploradores de España, 700; señor obispo de Madrid-Alcalá, 500; Instituto Quirúrgico de Terapéutica Operatoria, 500; Clínica Operatoria del Carmen, 500; Asilo de Cigarreras, 375; Obra de D. Bosco, Escuelas de los padres Salesianos, 300; Primer Consultorio de niños de pecho de Madrid, 250; Asilo de Mendicidad de Santa Cristina, 250; Sociedad Protectora de los Niños, 250; Hermanas de la Esperanza, 250; Centro Instructivo y Protector de Ciegos, 250; Asociación Benéfica de Auxilios Mutuos de Empleados municipales de Madrid, 250; Real Patronato de las Escuelas Tsilos de Madrid (Golfos), 250; Patronato de Enfermos, 250; Asociación de Defensa Social, 250; Asilo de la Santísima Trinidad, 250; Apostolado de Enfermos del Sagrado Corazón de Jesús, 250; Sociedad fundadora de los Reales Colegios de la Reina Victoria, para huérfanos y pensionistas del Magisterio, 250; Real Pelotería de Socorro, 250; Asilo de Santa Cruz, 250; Asilo de Huérfanos de San Vicente de Paul, 250; Asilo de San Rafael, para niños escrofulosos y raquíticos, 250; Asilo de niñas pobres de las Hermanas de la Caridad del Sagrado Corazón de Jesús, 250; Asociación de Señoras para el mejoramiento moral y material de la clase obrera (Damas Catequistas), 250; Montepío gratuito, establecido por los Hermanos de la Visita Domiciliaria, 250; Asociación del Colegio Reina Victoria, para huérfanos de Empleados del Estado, 250; Siervas de María, ministras de los enfermos, 125; Asilo de la Beata Mariana de Jesús, 125; Asilo de Ancianos de Carabanchel, 125.

Total, 25.000 pesetas.

FIRMA REGIA

S. M. el Rey ha firmado los siguientes decretos de Guerra:

Disponiendo que el inspector médico de segunda clase D. Joaquín Cortés y Bayona cese en el cargo de inspector de Sanidad Militar de la tercera región y pase a situación de reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

Disponiendo que el general de brigada D. Gabriel Vidal y Rubi cese en el cargo de gobernador militar de Segovia y pase a la Sección de reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

Ascendiendo al empleo de general de brigada al coronel de Artillería D. José Donat y Mora.

Nombrando interventor militar de la cuarta región al interventor del Ejército don Luis Sánchez Rodríguez.

Confiriendo el mando del segundo Depósito de caballos sementales de Córdoba al coronel de Caballería D. Leopoldo Weber Picógrafía.

Idem de la segunda Comandancia de tropas de Intendencia al subintendente de primera clase D. Mariano Aranguren Alonso.

EJERCITO Y ARMADA

ASUNTOS DE GUERRA

Por los muertos en campaña.

Con fecha 1.º del actual el general Jordana, como presidente de la Junta para la erección de un panteón a los generales, jefes, oficiales, clases é individuos de tropa muertos en la campaña del Rif de 1909, ha hecho público el siguiente aviso:

«Se ruega a las familias de los señores generales, jefes y oficiales, clases é individuos de tropa muertos por heridas recibidas en acción de guerra en la campaña de 1909 en el territorio de Melilla, y que estén sepultados en enterramientos individuales en el cementerio de la Purísima Concepción de esta plaza, ó en cualquier otro campamento, manifiesten por escrito al excelentísimo señor comandante general de la misma, antes del 31 de enero de 1915, si conceden ó no su autorización para trasladar los restos de sus

deudos, que estén enterrados en dichas condiciones, al panteón construido con tal objeto; en la inteligencia de que en dicho panteón quedarán sepultados en dos fosas generales los restos de los individuos y clases de tropa, en un mismo nicho los de cada dos ó tres jefes u oficiales y en un solo nicho los de cada coronel ó general.

Esta Junta procederá al traslado de los restos de aquellos cuyas familias no contesten en el plazo que se fija en este aviso, traduciéndolo su silencio como autorización.»

Matrimonios.

Se concedió real licencia para poder contraer matrimonio al capitán D. Francisco del Pozo Treviño y primer teniente D. Federico Suárez Blanco, del Arma de Artillería, y al primer teniente de Caballería D. Ramiro Uribe Camacho.

Gratificación.

Dispúsose se dé a la tropa, con motivo del santo de S. M. la Reina, y con cargo al fondo de material de los Cuerpos, una gratificación.

Ascenso.

Concedióse el empleo inmediato al primer teniente de Artillería (F. R.) D. Ignacio González y Castillo.

Destino.

Ha sido destinado al ministerio de la Guerra el teniente coronel de Caballería D. Bonifacio Ledesma Serra.

Un acierto del Kaiser

A fuer de imparciales, y sin que esto quiera significar nuestra simpatía resuelta en favor de ninguna de las naciones beligerantes, hemos de señalar hoy, para aplaudirle, un grande acierto del grandducente Emperador de Alemania. En una de sus últimas proclamas ha recomendado a sus súbditos el uso exclusivo del café marca **El Cafeto**, con lo que es seguro que sus tropas sean las primeras en fuerza, en ligereza y en actividad.

RUEGO ATENDIBLE

LOS CUADROS DEL MUSEO

Un distinguido y competente aficionado a la Pintura que, a pesar de ser extranjero, se sabe de memoria nuestro Museo del Prado, nos envía la siguiente carta:

«Señor Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Muy distinguido señor mío: Ante todo, le pido mil perdones por molestar su atención con estas líneas; pero conociendo su gran amor al Arte y sobre todo, a la Pintura, tengo la confianza de que mi carta será acogida con la amabilidad que le caracteriza, y por medio de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ver si se podría lograr una clasificación más justa de los cuadros del Museo.

Citándole un caso, le diré que una cabeza de hombre desconocido, colocado en la sala de los retratos franceses, estaba hace tres meses atribuida a la escuela flamenga; después figuró como inglesa, y hoy pertenece a la escuela francesa, según la Dirección.

Podría citarle otros casos; pero no quiero molestarle más, que basta con éste.

A los artistas, como a las personas que de paso visitan el Museo, les tiene completamente sin cuidado este desacierto, porque los primeros tienen ya formado su juicio, en cuanto a las escuelas; de los segundos no hablaremos; pero el aficionado, que todo su estudio depende únicamente de lo que ve, sin ayuda de maestro, se formará en su mente un laberinto.

Algo parecido acontece con la colocación de los cuadros. Para no citar más que un nombre, me fijaré en Tintoretto: tiene cuadros en dos salas diferentes de la planta baja, y otros en dos salas, también diferentes, del primer piso.

Comprenderá usted cuán difícil es poder estudiar con estas distribuciones.

No se podría colocar los cuadros de una escuela, empezando por su fundador y siguiendo la gama de los discípulos que se formaron alrededor suyo?

Pidiéndole otra vez mis excusas por la molestia que le proporciono, y dándole las gracias anticipadas por lo que podrá hacer en obsequio de los aficionados a la Pintura, admiradores de ese glorioso Museo, se ofrece a usted con toda consideración, *Un aficionado.*»

ACEITES REFINADOS CRUZ ROJA

Son los mejores. Venta en ultramarinos.

DICE EL PRESIDENTE

El jefe del Gobierno estuvo ayer mañana despachando con el Rey, sometiendo a la firma regia algunos decretos que el ministro de la Guerra le había enviado a ese objeto, puesto que él no se encontraba en disposición de poderlo hacer por verse obligado a guardar cama. Por esta causa es de creer que hoy tampoco pueda asistir al Consejo bajo la presidencia de S. M.

El Sr. Dato asistió ayer a un almuerzo que daba la Comisión de Presupuestos del Congreso al señor ministro de Hacienda y al presidente de la misma, Sr. Domínguez Pascual, y al cual había sido invitado, además de aquél, el Sr. González Besada.

Para las fiestas de Pascuas

VINOS DEL RIVERO

Provincia de Orense.

Vinos finos de mesa marca Arnoya fino. Pídanse en hoteles, fondas y restaurants. Unicos de dicho punto que se exportan embotellados, con marca registrada Arnoya fino. Exportación a todos los países y especialmente a América.

Depósito, Sevilla, 4 y 6.

HOMENAJE A LOS FUNDADORES DE "LA ESFERA."

Brillantemente, con una simpática unanimidad que honra a todos los elementos intelectuales y artísticos, ha cristalizado la idea del homenaje a los fundadores de *La Esfera*.

A las adhesiones recibidas de toda España, a la entusiasta acogida que dispuso desde el primer momento el público y la Prensa, a la iniciativa del ilustre autor de los *Estudios Nacionales*, han respondido actos de tanta importancia y trascendencia como el acuerdo tomado en junta general extraordinaria del Círculo de Bellas Artes, nombrando por aclamación socios de honor a los Sres. Verdugo y Zavala y el ofrecimiento incondicional y valiosísimo de la Sociedad de Fotógrafos, Artes Gráficas, hecho al presidente de la Asociación de la Prensa para tomar parte en el homenaje.

También ha empezado la confección del número-minutaria de *La Esfera*, conmemorativo de la simpática fiesta. En este número, que se repartirá entre los asistentes al banquete-homenaje, han colaborado los más ilustres pintores, dibujantes, escritores, poetas, periodistas y dramaturgos. Además, como nota interesantísima, publica un espléndido retrato de S. M. el Rey, consagrado especialmente a este número, cuyo sumario publicaremos a la mayor brevedad.

La Comisión organizadora del banquete constituyen ilustres y eminentes personalidades, y a continuación publicamos la convocatoria:

«Pérez Galdós, maestro de la literatura contemporánea, apuntó felizmente la idea de tributar un homenaje a los fundadores de la bellísima ilustración *La Esfera*, por la importante labor cultural que ha realizado en el primer año de publicación.

Comulgando en el sentimiento del ilustre escritor que por modo tan elocuente ha sabido expresar una idea que en el sentimiento de todos los buenos patriotas vivía, invitamos a los representantes de la Literatura, de las Bellas Artes y de cualquier otra manifestación de cultura a contribuir con su adhesión al esplendor del acto.

Recogiendo la iniciativa del glorioso Galdós, se ha organizado un banquete en honor de los Sres. D. Francisco Verdugo y D. Mariano Zavala, que tendrá lugar el 4 de enero de 1915, a las ocho y media de la noche, en el Palacio Hotel.—Eduardo Dato, Presidente del Consejo de ministros.—Miguel Moya, presidente de la Asociación de la Prensa.—Antonio Muira, director de la Real Academia de la Lengua.—Torcuato Luca de Tena, presidente de «Prensa Española».—Carlos Prast, alcalde de Madrid.—Conde de Romanos, presidente honorario del Círculo de Bellas Artes.—José Franco Rodríguez, presidente del Círculo de Bellas Artes.—Rafael María de Labra, presidente del Ateneo Científico y Literario.—Francisco Rodríguez Marín, director de la Biblioteca Nacional.—José Villegas, director del Museo del Prado.—Miguel Ramos Carrión, presidente de la Sociedad de Autores.—José María López Mezquita, presidente de la Asociación de Pintores y Escultores.—Alejandro Ferrant, director del Museo de Arte Moderno.—Fernando Díaz de Mendoza, presidente honorario de la Asociación de Autores.—Emilio Zurano, presidente del Círculo de la Unión Mercantil.»

El precio de las tarjetas para asistir al banquete-homenaje es el de 20 pesetas y a todo el que desee adherirse al acto se le ruega tenga a bien solicitarlo por escrito a la Comisión organizadora del homenaje a *La Esfera* en el Círculo de Bellas Artes, antes del día 30 del corriente mes.

EN LOS MINISTERIOS

ESTADO

Según comunica al ministerio de Estado el representante de España en Quito, en correspondencia al homenaje tributado en nuestra patria a la memoria del diputado docteurista D. José Mejía Lequerica, ilustre hijo de este país, hásele dado el nombre de plaza de España a una de las de esta capital. La plaza de España semeja a un triángulo casi equilátero, teniendo cada uno de sus lados cosa de sesenta metros de longitud. La plaza de España, aunque pequeña, es uno de los lugares de mayor movimiento en Quito, y a ella afluyen siete bocacalles.

Lleva, asimismo, desde hace pocos días, el nombre de plaza de Pizarro una de las de esta ciudad. La plaza de Pizarro viene a ser un pentágono algo irregular y de un área como la de la plaza de España.

REPARTO DE PREMIOS

En el Asilo de Nuestra Señora de las Mercedes se ha celebrado con gran solemnidad el acto de adjudicar los premios procedentes de la fundación de doña Ana Honorat Caugrand, que consisten en cartillas de la Caja de Ahorros de 250 pesetas.

Presidió la fiesta el presidente de la Diputación provincial, D. Alfonso Díaz Agero, y asistieron, además del visitador del Asilo, don Demetrio Bernaldo, los diputados provinciales Sres. Richi, Mazzantini, Llusera y el personal del establecimiento.

Los premios se adjudicaron a los niños que más se han distinguido por su aplicación y buena conducta.

Coches para bodas

Magníficos carruajes para bodas y días de campo.

Pídanse precios a las oficinas de la Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid, paseo de los Pontones, núm. 2.

Teléfono 888.